



Dirección de Prensa

**Entrevista a S.E. la Presidenta de la República,  
Michelle Bachelet Jeria,  
en CNN-Chile  
("Me conecto para aprender")**

Santiago, 7 de Diciembre de 2016

Pregunta: Presidenta, cuéntenos un poco más de esta iniciativa y quiénes son, principalmente, los beneficiados.

Presidenta Bachelet: Estamos aquí en la Escuela Isabel Le Brun de Renca, aquí hay varias chiquillas que este año fueron beneficiadas, porque quienes son beneficiados, son todos los alumnos de 7º básico de las escuelas municipales, escuelas públicas, que no hayan recibido antes un computador por otro tipo de programa, porque hay otro programa que se llama "Yo elijo mi PC", y que efectivamente están matriculados.

Pero lo que corresponde al año 2017, es que al 30 de marzo estén matriculados en una escuela municipal. Este año hemos entregado alrededor de 165 mil, varios de ellos están aquí, en este momento, partimos de 7º básico, pero también nos dimos cuenta que hay gente que está haciendo 7º y 8º, siendo jóvenes o adultos que volvieron al colegio. Así que añadimos 3.800 computadores para esos que están retomando educación adulta.

Pero lo interesante es que, además de que ahora se abre el período hasta el 11 de diciembre, a través de la página Web [www.meconecto.mineduc.cl](http://www.meconecto.mineduc.cl), poder elegir el tipo de computador que desean, el tipo de computador portátil, donde hay portables, donde hay gráficos, hay tres tipos distintos, con distintos colores, entonces,





Dirección de Prensa

ellos pueden elegir de acuerdo a lo que más les interese, y tienen que meterse a la página Web, tienen que llenar un pequeño cuestionario y elegir.

Si algún niño o niña no alcanza a elegir, entonces, el próximo año Junaeb le va a entregar lo que esté disponible. Por eso que es importante que los niños se incorporen.

Pero lo otro interesante, que a partir del próximo año vamos a añadir, en el contexto del programa de disminución de la obesidad infantil y juvenil, vamos a entregar una pulsera inteligente, que va a estar alineada con los programas de alimentación de Junaeb, que va a medir los pasos, cuánto duerme, cuántas calorías quema por las actividades, entonces, les va a permitir también estar más alertas, alimentación saludable, para poder hacer que nuestros niños que están con sobrepeso, puedan efectivamente tener una mejor condición de salud.

Pregunta: Y esta misma pulsera, Presidenta, ¿va a poder traspasarse esa información al computador?

Presidenta Bachelet: Exactamente, se va a poder traspasar y ahí poder hacer un seguimiento de cómo lo está haciendo en término de las calorías, de la actividad física. Y tiene el sentido, porque, claro, el computador, uno pensaría, más bien es una tendencia hacia el sedentarismo, porque uno se sienta, trabaja, pero con esta pulsera va a estar más alerta y consciente también de la necesidad de compensar con actividades físicas las horas importantes de estudio o de recreación, a través del computador.

Pregunta: Y la idea de eso, Presidenta, ¿es que los padres y también los profesores tengan información al respecto?

Presidenta Bachelet: Sin duda. También los padres van a poder tener acceso a esa información, junto con la información que se va a estar





Dirección de Prensa

entregando de qué cosas nos permiten alimentarnos, que sea rico, pero que sea más saludable.

Pregunta: Nosotros vemos acá, hay algunas niñas con su computador, usted pudo compartir con ellas, cuéntenos ¿qué le decían? ¿Cómo les ha resultado esta iniciativa y las principales inquietudes que le manifestaban?

Presidenta Bachelet: Bueno, la verdad es que yo les pregunté específicamente cómo había sido la experiencia de ellas, y me han señalado que fue muy útil, muy buena para el estudio, pero yo les preguntaba “no todo es estudio, me imagino que de repente...”.

Y además, ellas, por ejemplo, generaron una red, por ejemplo, trabajo en equipo cuando tienen que hacer alguna investigación, algún trabajo, les permitía también trabajar a través de online, conectarse, y tener posibilidades.

Usted sabe que este computador viene con una banda ancha que les permite tener Internet por un año gratis. Entonces, algunas de ellas decían que en la casa había computador, pero no tenían Internet.

Así que estábamos hablando con el recién electo alcalde, Claudio Castro, que él justamente está mirando cómo va a apoyar, porque en el colegio hay Internet, pero en algunas zonas de Renca no, cómo se puede ir iluminando plazas o algunos lugares para que las chicas puedan seguir teniendo acceso a Internet fuera del colegio.

Pregunta: Y ese es otro tema relevante, Presidenta, porque no es cualquier tipo de computador, ya no es el antiguo computador de escritorio, se podría decir, incluso hay algunos formatos tablet; y también tiene una tecnología que, por ejemplo, si es que algún computador se pierde o se roba, se puede contactar ¿no?





Dirección de Prensa

Presidenta Bachelet: Bueno, este computador, efectivamente –hay varios diseños y los pueden elegir- viene con una mochila, viene con un sistema de rastreo, saca fotos incluso al ladrón cuando lo abre y tiene un GPS por el cual se puede rastrear.

Y la verdad es que para ellas ha resultado espléndido, yo creo, y vamos a seguir con este programa, que hasta ahora hemos entregado 165 mil, como decía hace un rato. Estimamos que para el próximo año, son alrededor de 92 mil que van a recibir, y creo que es un estímulo a los jóvenes para la educación, es un gran estímulo.

Pregunta: Presidenta, por último, quiero reiterar una pregunta que le hacían acá en esta conversación. ¿Por qué 7° básico se ha elegido como el curso donde se entrega esta herramienta? Usted mencionaba que era un curso clave.

Presidenta Bachelet: A ver, lo primero que hay que decir es que a mí me gustaría que todos los niños recibieran, pero es un costo muy alto, que no estamos en condiciones. Y estuvimos analizando, discutiendo opciones, porque pensábamos, a ver, de hecho, se trabaja con tablets con los chiquititos. O sea, no es que sea el único el 7°.

Acuérdese que nosotros partimos con el “Elijo Mi PC” en los 7°, porque desde el punto de vista de los expertos, consideraron que 7° era clave. Obviamente, yo como digo, mientras antes uno parta disminuyendo la brecha digital, es muy importante.

Pero además, porque ellos, por ejemplo, lo que conversábamos con el director de la JUNAEB, en cuatro años más van a estar todos los chicos de la media también con computadores, porque lo habrán recibido en 7°.

Y el esfuerzo nuevo que hicimos, más allá de la tecnología, de la capacidad y del Internet, es que ahora es universal. Antes nosotros elegíamos, en el Gobierno anterior entregábamos computadores, no laptops, había también alguna posibilidad de laptops, pero eran





Dirección de Prensa

computadores de estos PC, grandes, sí, que eran muy útiles igual y servían para los niños y para las familias. A veces, las familias tienen un negocio y pueden organizarse, pero era sólo para un grupo más selecto, en el sentido de que tenían que ser muy buenos alumnos y tenían que ser de los sectores más vulnerables económicamente.

Pero la desigualdad también se expresa en la brecha digital. Nosotros dijimos “no, hagamos un esfuerzo, que sea universal”.

El “Elijo Mi PC” sigue en los subvencionados particulares, pero en el nivel de las escuelas públicas municipales, hemos iniciado este proyecto a partir del año pasado, y vamos a seguir para adelante. Y creo que es una gran noticia para todos.

Pregunta: Presidenta, muchas gracias por esta conversación con CNN-Chile.

\* \* \* \* \*

Santiago, 7 de Diciembre de 2016.  
Mls/lfs.

